

**Fachschaftsvertretung der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät**  
an der Friedrich-Alexander Universität  
Erlangen-Nürnberg

**Protokoll der  
4. ordentliche Sitzung**  
Fachschaftsvertretung 2022/23 der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät

**09.01.2023**

**Kontakt**

Turnstraße 7  
91052 Erlangen  
Internet: [stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)  
E-Mail: [fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

**Vorsitz und Sitzungsleitung**

Marie Büttner  
[marie.buettner@fau.de](mailto:marie.buettner@fau.de)

**Protokoll**

Sarah Fritsche  
[sarah.fritsche@fau.de](mailto:sarah.fritsche@fau.de)

**Anwesend**

Marie Büttner <sup>FS, FR</sup>	18:07–18:41 Uhr
Sarah Fritsche <sup>FR</sup>	18:07 – 18:41 Uhr
Emil Fischer <sup>FR</sup>	18:07 –18:41 Uhr
Tamara Lindner <sup>FR</sup>	18:07 – 18:41 Uhr
Gwyn Rhys Thomas	18:07 – 18:41 Uhr
Leon Bernáth	18:07 – 18:41 Uhr
Marko Kilic	–
Florian Woldt	18:07 – 18:41 Uhr
Michael Straulino	–
Frederik Andersen	18:15 – 18:41 Uhr
Richard Schmidt	–

**Anwesende Stimmen:** 8 (später 9) → beschlussfähig  
**Sitzungsort:** Zoom

**Stimmrechtsübertragung von**

Marko Kilic
–
–
–
–
–
–
–
–
–

**Beginn:** 18:07 Uhr  
**Ende:** 18:41 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1: Formalia</b>	<b>1</b>
1.1. Begrüßung, Protokollführung . . . . .	1
1.2. Festlegung der Beschlussfähigkeit . . . . .	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung . . . . .	1
1.4. Bestätigung des Protokolls der 3. ordentlichen Sitzung . . . . .	1
<b>TOP 2: Berichte</b>	<b>1</b>
2.1. Neues von den FSIn . . . . .	1
a. Mathe/Physik/DS . . . . .	1
b. Biologie/ILS/LAG . . . . .	1
c. Chemie/MoWi . . . . .	2
d. Geographie . . . . .	2
e. Geowissenschaften . . . . .	2
2.2. Konvent . . . . .	2
2.3. Fakultätsrat . . . . .	2
2.4. Sonstige Kurzberichte: FSIn Vernetzungstreffen am 20.12. . . . .	2
<b>TOP 3: Organisatorisches</b>	<b>3</b>
3.1. Mails . . . . .	3
3.2. Mailverantwortliche*r bis zur nächsten Sitzung . . . . .	3
<b>TOP 4: Anträge</b>	<b>3</b>
4.1. Haushaltsmittelanträge . . . . .	3
4.2. Sonstige Anträge . . . . .	3
<b>TOP 5: Verschiedenes</b>	<b>4</b>
5.1. Aktionen in nächster Zeit . . . . .	4
5.2. Sonstiges . . . . .	4
5.3. ToDos . . . . .	4
5.4. Sitzungsfeedback . . . . .	4
5.5. Nächste Sitzung . . . . .	4

## TOP 1: Formalia

### 1.1. Begrüßung, Protokollführung

*Die Sitzung beginnt um 18:07 Uhr.*

### 1.2. Festlegung der Beschlussfähigkeit

Wir sind mit 8 Stimmen beschlussfähig.

### 1.3. Festlegung der Tagesordnung

Das FSIn Vernetzungstreffen soll kurz bei den sonstigen Berichten besprochen werden.

### 1.4. Bestätigung des Protokolls der 3. ordentlichen Sitzung

Das Protokoll der 3. ordentlichen Sitzung wird ohne Einwände angenommen.

## TOP 2: Berichte

### 2.1. Neues von den FSIn

#### a. Mathe/Physik/DS

- Am 13.12. war Winterfest zusammen mit der FSI Chemie/MoWi; weniger Besucher als gewünscht; lief bis auf ein paar Zwischenfällen sonst aber gut
- Auf Nachfrage wurde von Seiten der FSI Chemie/MoWi angebracht, ob man nicht mehr FSIn der Nat dazu nehmen will; Nat weites Fest müsste aber wenn dann von der FSV zum Teil organisiert werden
- Securitys waren z.T. nicht kompetent; haben Fluchtwege abgeklebt; konnten sich kaum verständigen(weder auf deutsch noch auf englisch)
- Beim Aufbau wurde ein möglicher Baufehler an Fahnenmasten entdeckt; Person der Leitwarte, welche am 14. da war, war auch der Meinung, das das ein Baufehler sein könnte und überprüft werden muss; wir wissen nicht, ob das schon überprüft wurde
- Es waren endlich mal internationale Studis auf einem Spieleabend (auch wenn nur kurz)
- Es hat ein Strasi (bzw. eher ein FSI-interner Vernetzungsurlaub) stattgefunden

#### b. Biologie/ILS/LAG

- Bisher nichts neues, da die nächste Sitzung erst morgen ist.

### c. Chemie/MoWi

- Winterfest mit der FSI Mathe/Physik/DS hat stattgefunden

### d. Geographie

- Flash-Weihnachtsparty am 1.12 kam gut an
- Interne Weihnachtsfeier war am 14.12
- Weihnachtsaktion (Glühweinverkauf vor und nach einer Vorlesung) lief nicht so gut, wir haben viel weniger verkauft als geplant
- Am 06.01. waren wir mit anderen Geo-Fachschaften aus Würzburg und München wandern, nächstes Treffen wird in Erlangen für den Berg sein
- Am 10.01. (morgen) haben wir eine Party mit der FSI ThewiMewi im Zirkel, Motto: Hiking in Hollywood
- Am 14.01. findet bei gutem Wetter unser nächster Wandertag statt
- Am 18.01. machen wir einen Spieleabend

### e. Geowissenschaften

- Barbarafeier lief gut, die Leute hätten aber mehr trinken können
- Sie überlegen gerade, wen sie für die Preise vorschlagen wollen

*Frederik betritt die Sitzung um 18:15 Uhr. Es sind 9 Stimmen anwesend.*

## 2.2. Konvent

- Es gab eine Sondersitzung mit Hauptthema Semesterticket (49 € Ticket wäre günstiger als Semesterticket; Es soll fürs SS wieder ein Semesterticket geben, der VGN hat bisher nur versprochen, dass das Zusatzticket zu einem 49 € Ticket umgewandelt werden kann; Das Basisticket wird es dieses Semester noch geben, danach kann man es bisher nicht planen; Sollte die TH Nürnberg das Ticket kündigen, wird das die FAU auch tun, das ist aber sehr unwahrscheinlich - Paulus Guter macht sehr viel, danke hierfür)

## 2.3. Fakultätsrat

- Es ist nichts spannendes passiert

## 2.4. Sonstige Kurzberichte: FSIn Vernetzungstreffen am 20.12.

- Es waren nur vier Leute anwesend und es ging sehr kurz.
- Woran lag es und wie kann man die Partizipation steigern?
- Schon vorher wenig Partizipation

- Kurz vor Weihnachten ist es doof
- Scheinbar wurde wohl gedacht, dass die Veranstaltung für FSIs ist
- An dem Termin waren auch andere Sitzungen
- Wenn es andere Gründe für das Treffen als ein nettes Beisammensein gibt, sollte man das direkt mit in die Mail schreiben - vielleicht wäre ein produktives Arbeitstreffen attraktiver

## TOP 3: Organisatorisches

### 3.1. Mails

- 22.11.2022: Einladung FSIs Vernetzungstreffen
- 23.11.2022: kurzfristige Einladung Studierendenversammlung zu Schul- und Unibesetzungen in Nürnberg und Umgebung (FFF Nürnberg)
- 01.12.2022: Bericht Verwaltungsrat Studierendenwerk
- 05.12.2022: Kurzprotokoll Sprat 2022-12-05
- 13.12.2022: Kurzprotokoll Sprat 2022-12-12
- 13.12.2022: Kurzfristige Anfrage zum Ausleihen eines Pavillions von der Hochschulgruppe sneep
- 13.12.2022: Einladung zur Anhörung der Organe der Studierendenvertretung zur Änderung der Grundordnung
- 13.12.2022: Neuer Benutzer: nat admin | Inhalt: Es wurde im Stuve-Wiki ein Account von außerhalb des Uninetzes angelegt mit ausführlichen Adminrechten. Aus Sicherheitsgründen wurden dem Account alle Rechte entzogen.
- 18.12.2022: Integration von Nachhaltigkeit in die Lehre: Aktueller Stand | Inhalt: Es werden Workshops mit Thema Integration ökologischer Nachhaltigkeit in die Lehre veranstaltet.

### 3.2. Mailverantwortliche\*r bis zur nächsten Sitzung

Tamara übernimmt die Mailverantwortung bis zur nächsten Sitzung.

## TOP 4: Anträge

### 4.1. Haushaltsmittelanträge

Es liegen keine Anträge vor. Marie hat versucht von Michael Straulino Informationen über die Security-Kosten zu erhalten, weil die Fakultätsverwaltung nicht weiß, was sie damit tun soll. Es scheint aber nicht unsere Aufgabe zu sein, sondern über einen Pool der Stuve zu laufen.

### 4.2. Sonstige Anträge

Es gibt keine sonstigen Anträge.

## TOP 5: Verschiedenes

### 5.1. Aktionen in nächster Zeit

Alternative für die „Sprechstunden“ mit FSV Nat Fokus, z.B. Bierpongturnier, Professorenfrühstück oder ähnliches. Brainstorming bis zur nächsten Sitzung.

### 5.2. Sonstiges

Es ist immer noch unklar, was mit dem Platz vor der Chemie passieren soll.

### 5.3. ToDos

Brainstorming für eine Sprechstundenalternative

### 5.4. Sitzungsfeedback

Prima!

### 5.5. Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet im Zeitraum vom 30.1.23 bis zum 12.2.23 statt.

*Sitzung wird beendet um 18.41 Uhr.*